

Expo 86 se caractérise en outre par un programme du gouvernement canadien qui permettra d'aider vos gens d'affaires en leur fournissant des informations sur les débouchés commerciaux que leurs produits pourraient trouver au Canada.

Le Canada et l'Indonésie ont bien des points communs. Nos populations respectives sont constituées de races et de cultures différentes. Nous connaissons l'un et l'autre les avantages et les inconvénients d'immenses étendues de territoire qui regorgent de ressources naturelles. Par contre, nous sommes séparés par des origines historiques différentes, des disparités culturelles et par l'immensité de l'océan Pacifique, bien qu'elle soit de plus en plus facile à franchir. Le défi que doivent relever nos deux pays est de renforcer encore leurs relations et leurs liens d'amitié.

Ces relations privilégiées sont mises en valeur de bien des façons. Au niveau gouvernemental, par exemple, le Canada est l'un des principaux donateurs du Programme d'aide au développement de l'Indonésie. Des Canadiens travaillent dans toute l'Indonésie, du nord de Sumatra à Irian Jaya. Ils participent à divers projets, tels que gestion des ressources en eau, construction de routes, centrale hydro-électrique, mise en valeur des régions, aide aux centres d'étude de l'environnement, formation professionnelle, recherche en médecine vétérinaire. Dans chaque cas, nous offrons ce que le Canada a de mieux, qu'il s'agisse d'aide technique, de services-conseils ou de produits canadiens permettant à l'Indonésie d'atteindre ses objectifs de développement.

Nous sommes, par exemple, sur le point d'accorder un prêt de 30 millions de dollars pour permettre l'achat de potasse canadienne qui servira au développement de l'agriculture indonésienne. Depuis l'été dernier, plus de 12 millions de dollars de subventions ont été consacrés à des projets de mise en valeur des ressources humaines, dont la plupart permettront à des Indonésiens de venir étudier au Canada.

Dans quelques minutes, j'aurai le plaisir de décerner des bourses canadiennes d'études universitaires à un premier groupe de dix stagiaires qui participent à l'un de ces projets. Nous avons accordé une subvention de 3 millions de dollars à l'Université pour adultes d'Indonésie afin qu'elle puisse offrir des stages de formation au Canada et bénéficier de l'aide technique et des conseils du Open Learning Institute de Colombie-Britannique, qui jouit d'une réputation internationale dans le domaine des cours par correspondance.